

Les réseaux sociaux, outil de lutte contre l'incivisme

Ce n'est pas la première fois que la municipalité de Bonifacio utilise son compte Facebook pour interpeller les indécents qui confondent points propres et décharge sauvage.

Un ras-le-bol exprimé publiquement sur les réseaux sociaux face à une nouvelle recrudescence des dépôts sauvages aux quatre coins de la commune. "Ne nous voilons pas la face, ce sont des locaux peu scrupuleux sans honte et sans éducation qui déposent des lits, matelas, meubles, etc., sauvagement sur le domaine public qu'ils s'approprient", dénonce la municipalité.

Mettre les pollueurs devant leurs responsabilités

Ainsi, mi-janvier, photo parlante à l'appui représentant une montagne d' encombrants déposés à Saint-Roch, au pied du Bastion de l'Étendard, une publication sur la page de la mairie de Bonifacio mettait en garde les contrevenants. "La mairie n'hésitera pas à faire des recherches approfondies pour retrouver les pollueurs et les mettre face à leurs responsabilités publiquement et judiciairement." Une mise en garde qui a porté ses fruits puisque le jour même le responsable s'est fait connaître et s'est engagé à déposer ses encombrants à la déchèterie. Il a reçu au passage un sérieux rappel de la réglementation et aux peines encourues. Aucune plainte n'a été déposée cette fois-ci. "Nous espérons que cet épisode servira à rendre plus responsables les personnes qui auraient l'habitude de se débarrasser aussi facilement de leurs déchets, par méconnaissance de la loi pour certains et par pur incivisme pour d'autres. La municipalité demeurera exigeante



La municipalité de Bonifacio n'hésite plus à dénoncer publiquement les pollueurs sur sa page Facebook. /CAPTURE D'ÉCRAN

Maillage de déchèteries dans la microrégion

Plusieurs déchèteries sont situées sur le territoire de l'Extrême-Sud, à Bonifacio (lieu-dit Musella, horaires du lundi au samedi de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h), à Figari (route de l'aéroport à l'embranchement de Poggiale, horaires lundi au samedi 8 h à 13 h 30), à Porto-Vecchio (lieu-dit Capu di Padula, route de Porra, horaires du lundi au samedi de 6 h 30 à 17 h 30) ou encore plus au nord, à Sainte-Lucie de Porto-Vecchio (horaires le lundi, mercredi, jeudi, vendredi et samedi de 8 h à 12 h et de 14 h à 17 h). L'accès et le dépôt d'encombrants (meubles, gros et petit électroménager...) et autres déchets (déchets verts, polluants, bois, cartons, gravats, huiles, batteries, etc.) sont gratuits pour les particuliers. Les municipalités proposent en général un service de collecte à domicile et sur demande pour les personnes âgées ou à mobilité réduite. Renseignements auprès des mairies ou sur <https://horairedechetterie.fr>

N. A.

vis-à-vis de ses administrés et restera déterminée à mener des actions de sensibilisation sans pour autant écarter la possibilité de mener des actions en justice si cela devient nécessaire."

Dénoncer et dissuader

La collectivité ne baisse donc pas la garde et a affiché encore récemment sa détermination avec ce nouveau message, posté il y a quelques jours, invitant le propriétaire d'un radiateur abandonné sur un point propre à venir le récupérer, le tout accompagné d'une description de son véhicule.

La chasse à l'incivisme est bel et bien ouverte et les pollueurs devront y réfléchir à deux fois avant de commettre leurs méfaits d'autant que la population s'est emparée de la question et joue à son tour les vigies...

Une méthode qui avait déjà porté ses fruits avec l'initiative portée par des citoyens porto-vecchiais et leur page "Pà i nosci ziteddi una tarra polita" qui consistait à enquêter sur les dépôts sauvages pour identifier les responsables et les mettre publiquement devant leurs responsabilités. Des entrepreneurs indélicats avaient notamment été dénoncés sur cette page Facebook pour avoir déversé leurs résidus de chantier dans le maquis. Cette page est d'ailleurs toujours active et témoigne de la prise de conscience citoyenne.

Même engagement citoyen à Bonifacio avec le collectif Pà un Bunifaziu Puliti qui a également marqué l'actualité par ses actions de nettoyage... Des initiatives qui trouvent une forte résonance sur les réseaux sociaux et dont s'inspirent désormais aussi les pouvoirs publics.

NADIA AMAR